



SE PUEDE POSTULAR A ELIGE INNOVAR 2024 HASTA EL DOMINGO:

# Buscan reconocer a los 10 proyectos educativos más innovadores de Chile

**Este año se sumó una tercera categoría: "Experiencia de impacto comunitario".** Los equipos ganadores obtendrán mentorías personalizadas y un millón de pesos para fortalecer y potenciar sus iniciativas. Aquí, dos premiados del año pasado cuentan sus experiencias. **ANNA NADOR**

**A**bordar la falta de conexión intergeneracional, de habilidades creativas y de alfabetización digital fue la meta del proyecto desarrollado por un equipo educativo del Liceo Bicentenario de Excelencia Colegio Antonio Varas (Región de Coquimbo).

La iniciativa, llamada "CreActivos Mini Makers", se basa en que estudiantes de primer ciclo básico colaboren con escolares de educación media para crear juegos didácticos interactivos utilizando tecnologías, como impresoras 3D.

El año pasado postularon a Elige Innovar 2023, porque buscaban darle "un nuevo impulso a un proyecto que considerábamos estaba impactando significativamente el proceso de aprendizaje", comenta Alexis Sarzosa, profesor de Castellano y Filosofía y líder de la iniciativa.

Así resultaron ser uno de los diez ganadores del galardón al que postularon 165 proyectos de todas las regiones de Chile. Este reconocimiento es organizado por Elige Educar, junto con daleProfe, el Centro de Innovación del Mineduc, Fundación Anglo American y Fundación SM, con el apoyo de "El Mercurio".

"El impacto del Elige Innovar 2023 en nuestra comunidad fue significativo y sumamente positivo, ya que cambió la cultura de innovación y motivó a muchos otros docentes a integrar activamente tecnologías en sus procesos de enseñanza. (...) Nos impulsó a trabajar de manera conjunta en proyectos interdisciplinarios que potencian el aprendizaje activo", comenta Sarzosa.

Por eso incentiva "a quienes estén transformando la educación y quieren dar a conocer su labor", a postular



"Cine en Las Cumbres", un proyecto en el cual niños de tres años realizaron su propio cortometraje, fue una de las iniciativas galardonadas por Elige Innovar 2023.

a la nueva edición del galardón, Elige Innovar 2024, que por quinto año consecutivo destacará e impulsará a 10 equipos de docentes, educadores y profesionales de la educación que están desarrollando proyectos innovadores a lo largo del país.

Coincide Paola Figueroa, educadora de párvulos del Jardín Infantil y Sala Cuna Nueva Cumbre (Región de Los Lagos) y líder del proyecto ganador de Elige Innovar 2023 "Cine en Las Cumbres", en el cual niños de tres años realizaron su propio cortometraje, al tiempo que el equipo educativo documentó todo el proceso.

"Los animaría a postular porque es importante dar a conocer a otros docen-

tes del país el trabajo que realizamos día a día (...) innovando a favor del logro de habilidades y aprendizajes significativos de niños, niñas y jóvenes", precisa.

Por su parte, Verónica Cabezas, directora ejecutiva de Elige Educar, dice: "El entorno está cambiando, los estudiantes también, y la innovación en los colegios es algo que está sucediendo en todos los rincones de Chile y muchas veces está invisibilizado. El destacar estas innovaciones, permite inspirarse, compartir prácticas y que las iniciativas sigan escalando, impactando, no solamente a un colegio, sino que a toda la comunidad, a la región e incluso al país".

Este año, el galardón tiene tres cate-

gorías. Uno de ellos es "Experiencia de Aprendizaje Integral", que reconoce innovaciones que profundizan aprendizajes significativos, abarcando los aspectos cognitivos, afectivos y sociales. "Cine en Las Cumbres" ganó en esta categoría en 2023. También está "Experiencia Digital", que abarca las innovaciones que emplean herramientas digitales (inteligencia artificial, robótica, computación, audiovisual, entre otros) para mejorar y transformar los procesos de enseñanza y aprendizaje y las competencias del siglo XXI. "CreActivos Mini Makers" fue seleccionado en esta categoría.

## MÁS ALLÁ DEL AULA

Pero además se sumó este año una nueva categoría: "Experiencia de Impacto Comunitario", que reconoce a innovaciones que están vinculadas con los desafíos del entorno y la comunidad educativa específica, trascendiendo el ámbito del aula.

"Nos dimos cuenta de que la innovación muchas veces también está al servicio de las personas y las comunidades y quisimos visibilizarlo. Por eso creamos una nueva categoría, donde buscamos reconocer innovaciones que promuevan el aprendizaje, vinculando a los estudiantes con los desafíos de su entorno, que trascienden el aula. Por ejemplo, el tema medioambiental o de educación financiera a la familia", explica Cabezas.

Los 10 equipos docentes ganadores recibirán un millón de pesos para potenciar su proyecto, además de un programa de mentorías, que incluye talleres personalizados, para fortalecer las iniciativas e impulsar su implementación durante 2025. Pueden participar todos aquellos que ejerzan la función docente en nivel de educación parvularia, básica o media. Los interesados tienen plazo hasta el domingo 8 de septiembre para postular en [eligeinnovar.cl](http://eligeinnovar.cl).